
Protokoll der FK vom 11.12.2023 (# 1022) 

 

Anwesende: Pharmazie, Informatik, 
Physik/Astronomie, Mathematik, VWL, Archäologien, 
Psychologie, Kath. Theologie, IKM, Geographie, 
Geschichte, Anglistik, Philo, KlaRoPhil, Biologie, 
NeuroScience, Ev. Theologie, 
Altamerikanistik/Ethnologie, ELW, MolBioMed, Agrar, 
Meteorologie & Geophysik 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK 
heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zu FID #1021 

Ein Beitrag von Alexander Wallau wird ergänzt.  

Abstimmung über FID #1021 

Ja: 21; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3:  Bericht Tarifverhandlungen   

Felix Blanke (TVStud): Ende letzter Woche gab es die dritte Tarifverhandlungsrunde in 
Potsdam. Dort wurde eine Einigung erzielt. Die Streiks sind vom Tisch. Zu den Ergebnissen 
zählt kein TVStud also kein Tarifvertrag. Das ist frustrierend. Wir konnten trotzdem 
Verbesserungen durchsetzen: Ab kommendem Semester gibt es Mindestvertraglaufzeiten in 
der Regel von einem Jahr. Abweichungen müssen begründet werden. Außerdem gibt es ein 
Mindeststundenentgelt für Hilfskräfte. Dieses beträgt 13,25 Euro. Ab dem Sommersemester 
steigt es auf 13,98 Euro. Das sind Mindestsätze. Der letzte Punkt ist, dass wir ab jetzt Teil 
jeder Tarifrunde sind. Es wird also weiterhin über die Hilfskräfte diskutiert werden. Wir 
kämpfen weiter für eine echte Tarifierung der Hilfskräfte. Für die anderen Beschäftigten gilt in 
etwa das, was im Tarifvertrag des öffentlichen Dienstes für Bund und Kommunen Anfang 
des Jahres rauskam. 

 

TOP 4: Berichte aus den Fachschaften 



Alexander Wallau (Informatik): Es gibt noch keine Neuigkeiten zu der Ersti-Seite. Ich werden 
nochmal nachfragen. 

Ariane Meer (Geschichte): Unser Glühweintrinken war sehr schön. 

Jeremy Baldé (Chemie): Unsere Feuerzangenbowle lief auch gut.  

Katharina Straßer (Psychologie): Wird die psychologische Beratung vom AStA eingestellt, da 
Fördermittel fehlen? 

Paul Ludwig (FSK): Mir wäre nicht bewusst, dass der AStA etwas an der aktuellen Situation 
der Beratung ändern möchte. Das wäre an der GAS nicht vorbei gegangen. 

Nikolas Jan Schürrmann (Eth. /Altamerikanistik): Können unsere Anträge von letzter Woche 
noch auf die Liste für heute gesetzt werden? 

Paul Ludwig (FSK): Nein. 

 

TOP 5: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Paul Ludwig (FSK): Von der letzten Sitzung des Studierendenparlaments gibt es keine 
Neuigkeiten. Ansonsten hält das neue BIPoC Referat demnächst eine Vollversammlung. 
Diese findet am 18.12 um 18 Uhr im Hörsaalzentrum statt. Bitte verbreitet die Information. 
BIPoc steht für Black, Indigenous und People of Colour. Dort wird auch das Referat gewählt.  

Jeremy Baldé (Chemie): Das Schlichtungsgremium tagt am Mittwoch. Es findet die 
konstituierende Sitzung statt. 

 

TOP 6: Berichte aus dem Referat 

Paul Ludwig (FSK): Diese Woche geht noch eine Anweisung raus. 

 

TOP 7: FKGO Änderung 1. Lesung 

Paul Ludwig (FSK): Ich möchte die FKGO geringfügig ändern. Ihr findet den Antrag auf 
Discord unter #anträge. Bei der Änderung geht es kurzgesagt darum, einen Code of Conduct 
zu beschließen und das Wort Auszahlungsfähigkeit offiziell einzuführen. Der Code of 
Conduct soll es möglich machen, Fachschaften zu sanktionieren, die dauerhaft keine 
geeigneten Awarenessmaßnahmen treffen. 

Johann Thiele (Archäologien): Eine kurze Frage bezüglich des Code of Conduct: gilt dieser 
nur für die Awareness Maßnahmen oder soll dieser auch auf die Umweltmaßnahmen (habe 
den genauen Namen davon gerade vergessen) ausgeweitet werden? 

Paul Ludwig (FSK): Nein, das ist nicht die Intention des Code of Conduct. Die Hürde des 
Code of Conduct ist eine Zweidrittel Mehrheit auf der FK.  



Rasmus Müller (Physik): Wenn man die Auszahlungsfähigkeit beschneidet müsste das doch 
auch die AFsGs berühren. 

Paul Ludwig (FSK): Richtig. 

 

TOP 8: Finanzen 

 

Philipp Wippermann (FSK): Orient Asia konnte nicht abgestimmt werden, da keine Person 
die die Fachschaft vertreten hat, für die Abstimmung anwesend war. Über alles andere 
können wir abstimmen.  

Abstimmung: Sollen die BFSG (abzüglich OrientAsia) beschlossen werden? 

Ja: 21; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Somit wurden die Anträge (abzüglich OrientAsia) angenommen. 

Chiara Serra (KlaRoPhil): Könnten wir als Fachschaft die Gema Gebühren von der 
Weihnachtsfeier irgendwie erstattet bekommen oder dergleichen? 

Paul Ludwig (FSK): Das geht nicht, da wir keine Partys finanzieren. 

Philipp Wippermann (FSK): Das geht höchstens mit einer überzeugenden Vorankündigung. 

 

TOP 9: Ausschüsse 

Nichts 

 

TOP 10: Sonstiges  

Franziska (Anglistik): Könnte ein Selbstverteidigungskurs für das Awarenesskonzept sinnvoll 
sein? Ich könnte sowas organisieren. 

Paul Ludwig (FSK): Ihr könnt das als Schulung als BFSG beantragen. Wenn nicht alle 
Fachschaften extrem begeistert sind von der Idee, halte ich es für keine so sinnvolle Idee, 
dass wir das übergreifend für alle Fachschaften organisieren müssten. 

 

Ende der FK um 19:42 Uhr 



 

Die nächste FK findet am  

18.12.2023 um 19:07 Uhr 

auf Discord und im Raum 0.016 des Informatik Zentrums (Friedrich-Hirzebruch-Allee 8, 
53115 Bonn) statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Sophia, Jan, Philipp und Pascal  


